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На прошедшей ранее 
встрече с председателем За-
конодательного Собрания 
Владимиром Мякушем и его 
заместителем Александром 
Лазаревым (оба — фракция 
«Единая Россия») губерна-

тор Челябинской области 
Алексей Текслер отметил, что 
бюджет предстоящего перио-
да с уверенностью можно на-
звать бюджетом развития. В 
нем максимально задейство-
ваны все имеющиеся сегодня 
возможности для повышения 
качества жизни южноураль-
цев. По всем направлениям 
увеличивается финансиро-
вание по сравнению с перво-
начальными параметрами 
бюджета-2021.

Так, благодаря росту по-
ступлений появилась воз-
можность направить больше 

средств на развитие региона. 
В 2022 году расходы увели-
чатся на 18% по сравнению с 
бюджетом этого года.

Расходы в сфере социаль-
ной политики увеличены 
на 28%. Индексируются все 
социальные выплаты, запу-
скается ряд новых программ 
по поддержке материнства и 
детства, семей с детьми; рас-
ширяется перечень льготни-
ков, в частности, по ветера-
нам труда снижается планка 
стажа. 

Также опережающими 
темпами финансируются та-
кие направления, как спорт 
и культура. С приростом за-
ложены расходы на сферы 
здравоохранения и образо-
вания.

— Все наши планы по раз-
витию первичного звена, 
по строительству крупных 
объектов здравоохранения в 
области — в силе, и мы будем 
их реализовывать. Отдельное 
направление — привлечение 
кадров, а именно различные 
выплаты в Челябинской 

области для привлечения 
медицинских кадров, — под-
черкнул Алексей Текслер.

Увеличено финансирова-
ние на газификацию — на 
25% по сравнению с текущим 
годом (не включая расходы 
по федеральной программе 
догазификации). Существен-
но увеличены бюджетные 
инвестиции в экономику и 
инфраструктуру, а именно 
— на модернизацию транс-
портной инфраструктуры, 
на жилищно-коммунальное 
хозяйство и благоустройство; 
увеличены региональные 
расходы на развитие дорож-
ной отрасли; значительно 
возросли расходы на сель-
ское хозяйство.

Увеличится и поддержка 
муниципалитетов. В част-
ности, выросли объемы об-
ластных трансфертов муни-
ципальным образованиям. 

В два раза выросло фи-
нансирование в рамках 
инициативного бюджетиро-
вания. Речь идет о проектах, 
которые реализуются при 

участии жителей. Важно 
отметить, что бюджет Челя-
бинской области на предсто-
ящий период сформирован 
без коммерческих заимство-
ваний. Расходы полностью 
обеспечены за счет собствен-
ных средств и федеральных 
ресурсов.

Бюджет 
расставляет 
приоритеты

проект бюджета Челябинской области на 
2022 год и на плановый период 2023 и 2024 
годов был внесен в южноуральский парламент 
1 ноября. с 3 по 10 ноября на сайте Законода-
тельного собрания проходили общественные 
обсуждения законопроекта. в эти дни к работе 
над бюджетом приступили профильные коми-
теты. подробнее об основных параметрах глав-
ного финансового документа — в нашем 
материале.

александр патритеев. Фото людмилы ковалевой

Главным приоритетом областного бюджета неизменно остается 
поддержка старшего поколения, семей, материнства и детства.

Владимир Мякуш, 
председатель Законодатель-
ного Собрания Челябинской 
области (руководитель фракции 
«Единая Россия»):

Бюджет будущего года 
направлен на развитие 

области. Это особо отме-
тил губернатор Алексей 
Текслер. Важно, что все ос-
новные приоритеты будут 
профинансированы с уве-
личением. По процедурам 
сделаем все, чтобы в но-
вый год войти с новым 
бюджетом.

цифРА

составляет расходная часть 
в проекте бюджета области 
на 2022 год.

Более

253
млрд руБлей
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новости
МНЕНиЯ

почему нужно переписаться

Всероссийская перепись населения началась 15 октября и про-
должится до 14 ноября включительно. Жителей ждет удобное 
нововведение — электронный переписной лист можно само-
стоятельно заполнить на портале госуслуг. Почему каждому 
важно принять участие в переписи, спросили депутатов зако-
нодательного Собрания.

по инФормации zs74.ru

Сергей буЯКоВ, 
председатель комитета за-
конодательного Собрания по 
социальной политике (фрак-
ция «Единая Россия»): 

— Сегодняшний день на-
чал с портала «Госуслуги» 
— заполнил анкету и при-
нял участие во Всероссий-

ской переписи населения. 
Оказалось довольно удобно. 

Данные Всероссийской 
переписи в дальнейшем мы 
будем использовать в своей 
работе — сегодня социаль-
ный блок Законодательного 
Собрания совместно с пра-
вительством региона ведут 
целенаправленную работу 
над новыми мерами под-
держки отдельных категорий 
граждан, и данные переписи 
помогут нам более точно рас-
считать их параметры. Не от-
кладывайте, примите участие 
в переписи — сегодня это 
как никогда просто сделать.

Алексей бЕСЕДиН, 
депутат законодательного 
Собрания (фракция ЛДПР):

— Всероссийская пере-
пись населения — это не 
сухие цифры статистики, это 
инструмент экономическо-
го, социального, демогра-
фического прогнозирова-
ния. Кроме того, перепись 
— это летопись региона в 
частности и страны в целом. 

Результаты переписи на-
селения адресованы не толь-
ко нам, ныне живущим, но 
и будущим поколениям. Сам 

лично прошел процедуру пе-
реписи на едином портале 
государственных услуг. Все 
достаточно просто, удобно и 
быстро! Обязательно приму 
меры, чтобы мои родные и 
близкие сделали то же самое.

Вадим РоМАСЕНКо,           
заместитель председателя 
законодательного Собрания 
(фракция «Единая Россия»):

— Считаю, что перепись 
населения помогает госу-
дарству точнее планировать 
бюджет, принимать более 
эффективные управленче-
ские решения и определять 
позиции, которые нужда-
ются в особом внимании. 

Поэтому призываю всех 
жителей Челябинской об-

ласти обязательно прой-
ти перепись. Убежден, что 
это личная обязанность и 
ответственность каждого 
гражданина нашей страны.

В Челябинской области вво-
дится еще ряд ограничений:

 с 8 по 14 ноября общеоб-
разовательные организации, 
профессиональные образова-
тельные организации, орга-
низации дополнительного 
образования, организации 
дополнительного професси-
онального образования пере-
ходят на дистанционный ре-
жим. Вузам переход рекомен-
дован;

 QR-коды необходимы для 
посещения досуговых, раз-
влекательных, зрелищных, 

культурных, спортивных и 
иных мероприятий в закры-
тых помещениях с любым 
количеством человек;

 с 8 ноября QR-коды не-
обходимы для посещения объ-
ектов розничной торговли с 
площадью торгового зала бо-
лее 400 кв. м;

 после 7 ноября сохраня-
ется необходимость QR-кодов 
для посещения па-
рикмахерских, са-
лонов красоты, кос-
метических, спа-
салонов, массажных 

салонов, соляриев, бань, саун, 
фитнес-центров, ФОКов, бас-
сейнов и иных объектов;

 с 1 декабря 2021 года по 
9 января 2022 года вход в ре-
стораны, кафе, столовые, ба-
ры и на иные предприятия 
общепита будет осуществлять-
ся при наличии (за исключе-
нием несовершеннолетних) 
действующего QR-кода. Мера 
не распространяется на объ-
екты питания, которые ока-
зывают услуги для работников 
организаций, а также пасса-
жирам и провожающим на 
территории аэропортов и же-
лезнодорожных вокзалов.

АКТуАЛьНо

на южном урале продлен режим нерабочих дней

В целях недопущения дальнейшего распространения COVID-19 
региональный оперативный штаб принял решение продлить ре-
жим нерабочих дней с 8 до 12 ноября 2021 года включительно с 
сохранением за работниками зарплаты.

также в номере:
села региона переходят
на голубое топливо...    с. 4

Пройти перепись помогают 
подготовленные для этого волонтеры.

эКоНоМиКА

Инвестиционная деклара-
ция — это первый из шести 
инструментов регионально-
го инвестиционного стан-
дарта, который Челябинская 
область внедряет в числе 12 
пилотных субъектов РФ. 

— Это важный для реги-
она шаг. Считаю, что для 
практической реализации 
инвестиционной декларации 
каждый чиновник должен 
содействовать привлечению 
инвестиций в регион. Органы 
власти всех уровней должны 
занимать проактивную по-
зицию при работе с инвесто-
рами, а диалог с субъектами 
инвестиционной деятель-
ности должен основываться 
на уважении интересов сто-

рон. Регион должен стать 
максимально конкуренто-
способным с точки зрения 
привлечения инвестиций, 
— отметил Алексей Текслер. 

Инвестиционную коман-
ду Челябинской области воз-
главляет губернатор. В состав 
включаются его первые заме-
стители и заместители, пред-
ставители органов исполни-
тельной власти, а также по 
согласованию — председатели 
комитетов Законодательного 
Собрания, уполномоченный 
по защите прав предпринима-
телей в регионе, главы муни-
ципалитетов, представители 
органов местного самоуправ-
ления, гендиректор и дирек-
тор по инвестициям центра 

«Мой бизнес», директор ре-
гионального Фонда развития 
промышленности области, 
эксперты финансовых орга-
низаций, представители пред-
принимательских объедине-
ний и научного сообщества.

в регионе принята инвестиционная декларация

инвестиционную декларацию Челябинской области утвердил 
накануне губернатор Алексей Текслер. Ранее проект документа 
обсуждался в законодательном Собрании на совещании под пред-
седательством первого вице-спикера регионального парламента 
Александра Лазарева (фракция «Единая Россия»).

александр патритеев

Александр ЛАЗАРЕВ, 
первый заместитель пред-
седателя Законодательного 
Собрания, председатель ко-
митета по бюджету и налогам 
(фракция «Единая Россия»):

Если документ хо-
рошо себя заре-

комендует, он будет 
транслироваться на всю 
Россию, упростит рабо-
ту предпринимателям, 
привлечет дополнитель-
ные средства в раз-
витие страны.

зДРАВоохРАНЕНиЕ

Пункт открылся во Дворце спорта 
«Юность». В нем созданы комфортные и 
безопасные условия для вакцинации: разде-
лены потоки тех, кто только направляется на 
прививку, и тех, кто уже прошел процедуру. 

На первом этаже волонтеры помогают за-
полнить анкету и информированное согла-
сие, сделать копии паспорта, полиса ОМС 
и СНИЛС. После этого посетители полу-
чают электронный талон и ожидают сво-

ей очереди. На втором этаже одновремен-
ный прием ведут 20 медицинских бригад. 

Пункт будет работать с 10:00 до 20:00 
ежедневно до 21 ноября. Позже локацию 
планируют перенести в КРК «Мегаполис».

в Челябинске работает крупнейший пункт вакцинации

Поставить прививку от коронавируса здесь мо-
гут не только жители областного центра, но и 
все желающие южноуральцы.

нина Черкасская

роман рудин. Фото олеГа карГаполова
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актуально

По словам начальника рай-
онного отдела по экологии и 
муниципальному контролю 
Натальи Жевлаковой, во 
всех поселениях Увельского 
района разработаны правила 
благоустройства, в которых 
определены границы приле-
гающих территорий каждого 
объекта, и с течением време-
ни, да, стало чище. Конечно, 

учреждения в этом плане бо-
лее ответственны. Жители то-
же приводят свои территории 
в порядок, облагораживают 
их. А предприниматели — это 
ведь тоже в основном сель-
ские жители: все друг друга 
знают, один прибрал, и второ-
му уже перед соседом стыдно. 
В общем, у села в этом смысле 
своя специфика, свой путь. 

Фап как парк 
отдыха

А наш путь в Красносель-
ском от небольшого магазин-
чика лежал дальше — в фель-
дшерско-акушерский пункт. 
Новый заборчик, калитка, 
выложенная плиткой дорож-
ка, по обе стороны которой — 
газоны. Есть лавочка, урна. В 
глубине участка — современ-
ное помещение с пандусом.

ФАП по типовому проекту 
появился здесь в прошлом 
году в рамках областной 
программы модернизации 
первичного звена здравоох-
ранения. А прилегающую 

территорию облагораживают 
уже сами сотрудники. Хотя 
поначалу они были крайне 
расстроены...

— Как в прошлом году 
ФАП ввели в эксплуатацию, 
так мы и расстроились из-за 
большой площади участка, 
думали, ну, будут тут сорняки 
выше головы, — признается 
уборщик производственных 
помещений Надежда Ивано-
ва. — Но к благоустройству 
подключились буквально все, 
просто так, на общественных 
началах. Кто мимо идет, пред-
лагает семена цветов, сажен-
цы кустарников. Теперь сами 
жители, приходя на прием, 
любуются, говорят, что для 
них это, как парк культуры и 
отдыха. А ведь и правда — хо-
рошая терапия.

образцовый дом

На улице Блюхера попро-
сили водителя притормозить 
напротив дома с табличкой 
«Дом образцового быта».

В Красносельском еже-
годно проводят конкурс на 
лучший дом. Требования 
простые: во дворе и на приле-
гающей территории должны 
быть чистота и порядок, озе-
ленение. Конкретно этот дом 
несколько лет подряд призна-
ется образцовым.

— Сейчас-то всей красоты 
не покажешь — осень, — го-
ворит хозяйка, многодетная 
мама Олеся Садовникова. — 
Летом у нас много цветов по 
улицам, жители стараются, 
каждый друг перед другом. 
А ко Дню села обязательно 
нас поощряют за лучшее 
благоустройство, озеленение. 

Организуем субботники, кто 
с граблями, кто с метлами 
выходит. Есть ведь правила, 
и каждый уже знает границы 
своей территории, так что, 
если кому вначале улицы де-
лают замечание, то в конце 
улицы тоже исправляются.

— Ваш дом — образцовый. 
Расскажите, как удается?

— Стараемся, — хозяйка 
становится немногословной.

— Всегда у них чистота, по-
рядок, — подают голос тут как 
тут оказавшиеся соседки.

— Мы, конечно, не стреми-
лись получить эту табличку, — 
еще больше смущается Олеся. 
— Если хочется, то и не тяже-
ло ухаживать за таким домом. 
Но мы не лучше других — у 
нас все стараются.

менталитет и закон

Вообще, с кем ни заговари-
вали мы в Красносельском, 
складывалось впечатление, 
что дело не столько в испол-
нительности перед законом 
(хотя закон 
— есть за-
кон), сколь-
ко, навер-
ное, в самом 
менталитете 
селян. Одно 
другому, 
впрочем, не 
мешает.

— Как только наступает 
сезон, начинаются работы по 
благоустройству: плотно ра-
ботаем с предпринимателями, 
уведомляем о необходимости 
поддержания чистоты, — го-
ворит глава поселения Мария 
Костяева.

— Закон дал нам хорошие 
возможности для организа-
ции работы по благоустрой-
ству территорий, — отмечает 

глава Увельского района 
Сергей Рослов. — Они закре-
плены за каждым собствен-
ником и должны содержаться 
в соответствии с правилами 
благоустройства. Такие правила 
приняты по всем поселениям 
района. Все относятся с должным 
пониманием. Конечно, еще есть, 
над чем работать.

территории 
меняются

Реализация закона регу-
лярно рассматривается на 
комитете Законодательного 
Собрания по строительной 
политике и ЖКХ. В послед-
ний раз — в октябре. 

— Важно закрепить за 
каждым собственником при-
легающую территорию, чтобы 
она содержалась в должном 
санитарном состоянии. Се-
годня закон активно работает, 
— отметил первый замести-
тель председателя комитета 
Александр Мотовилов (фрак-
ция «Единая Россия»).

Он при-
вел в при-
мер Юж-
ноуральск, 
Увельский и 
Варненский 
районы, где 
территории 
содержатся в 
надлежащем 

виде. Однако не во всех му-
ниципалитетах работа про-
ведена качественно.

— Понятно, что есть и не-
радивые собственники. К ним 
применяются административ-
ные санкции. Тем не менее 
мы научились пользоваться 
этим инструментом и наши 
территории меняются в луч-
шую сторону, — резюмировал 
депутат.

Закон приЗывает                 
к порядку

— Закон нас не испугал: мы каждый день 
порядок наводили и теперь так же наводим. 
Чего пугать-то нас, если мы привыкли к этому 
и все делаем по правилам? — даже засмеялась 
наша собеседница. предприниматель ирина 
леонтьева в красносельском поселении увель-
ского района держит небольшой магазин с 2006 
года. областной закон «о порядке определения 
границ прилегающих территорий» был принят 
южноуральскими парламентариями в 2018 
году. так что в данном случае привычка «при-
водить в порядок свою планету» и требования 
законодательства сошлись. но всегда ли так?
 

александр патритеев. Фото дмитрия куткина

Закон «О порядке 
определения границ 
прилегающих 
территорий» 
южноуральские 
депутаты приняли 
в 2018 году.

Александр МоТоВиЛоВ, 
первый заместитель председа-
теля комитета по строительной 
политике и ЖкХ (фракция «Еди-
ная Россия»):

С момента принятия 
закона в муниципали-

тетах области проведена 
большая работа по приле-
гающим территориям. об-
ластной закон активно 
работает.

Современный ФАП в красносельском 
появился в рамках областной программы.

Сельские предприниматели —            
это в основном такие же местные жители.

В увельском районе нередко можно 
встретить такие дома образцового быта.
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депутаты в окруГах

Заслуженную награду получил за-
меститель директора по комплексной 
безопасности Олег Рифель — подпол-
ковник внутренней службы в отставке, 
в совершенстве владеющий знаниями 
в области защищенности образователь-
ного учреждения от угроз социального, 
техногенного и природного характера.

— Сегодня переоценить важность 
безопасности образовательных учреж-
дений невозможно. Дети находятся в 
особой среде, где контроль сложно 

осуществить. И в целом это вопрос и 
воспитания, и педагогического про-
цесса, и ситуации в обществе. Когда 
беды нет — это во многом результат 
хорошей деятельности по предотвра-
щению подобных ситуаций, — отме-
тил парламентарий Василий Швецов.

Вторым награжденным стала учи-
тель математики Татьяна Грязнова. 
С 2017 года Татьяна Александровна 
занимается научно-исследователь-
ской деятельностью с учащимися.

Уже не первый год форум являет-
ся местом встречи и совместной де-
ятельности инициативной талантли-
вой молодежи, где каждый молодой 
человек или команда могут продемон-
стрировать свой талант, найти едино-
мышленников и получить поддержку.

Форум включил в себя интересную 
образовательную программу, встречи с 
депутатами фракции «Единая Россия» 
разного уровня, экспертами, предста-
вителями органов власти, бизнеса, 
творчества. Всего 11 площадок объ-
единили активных молодых людей из 
разных сфер деятельности. В формате 
пресс-конференции прошла встреча 

с депутатом Законодательного Со-
брания Александром Решетниковым. 
Молодые люди активно задавали во-
просы парламентарию, а он делился 
с ними своей формулой успеха для 
современного политика и лидера.

— Ребята, правильно относитесь 
к учебе, надо понимать, что прежде 
всего вы учитесь для себя, для своего 
благополучного будущего. Участвуйте 
в общественной жизни города и райо-
на. Желаю вам быть инициативными 
гражданами, которые отстаивают свою 
позицию. Считаю, что сегодняшняя 
встреча была интересной, — обратился 
к молодежи Александр Решетников.

александр решетников принял участие                    
в молодежном образовательном форуме

В конце октября на базе образовательных организаций Ашинского района про-
ходил молодежный образовательный форум. В его работе принял участие депутат 
законодательного Собрания Александр Решетников (фракция «Единая Россия»).

нина Черкасская. Фото с сайта zs74.ru

ЧЕЛЯбиНСК

депутаты Законодательного собрания 
встретились с педагогами областного центра

Депутаты Василий Швецов, ольга Мухометьярова и Павел Жолобов (все — фрак-
ция «Справедливая Россия») вручили благодарственные письма законодательного 
Собрания сотрудникам крупнейшего в регионе образовательного центра № 5.

По информации zs74.ru
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До объявления в регионе режима не-
рабочих дней юные активисты вместе 
с педагогами-наставниками прибрали 
возле домиков для туристов, отмыли 
от осенней пыли беседки, собрали 
листву на дорожке вокруг пруда на 
Центральной усадьбе и убрали мусор 
на туристических тропах. С инициа-
тивой объединить волонтеров города 
в одну большую команду выступил 
депутат олег Садовских. Он снаря-
дил златоустовских активистов всем 
необходимым инвентарем. А сотруд-
ники парка показали фронт работ.

— Воспитанники техникума тех-
нологий и экономики, педколледжа, 
техникума им. П.П. Аносова, меди-
цинского техникума и университе-
та путей сообщения — все ребята 
активные, энергичные и легкие на 

подъем. Предварительно обсудили с 
представителями и руководителями 
учебных заведений идею сплотить 
ребят в одном общем деле. Уборка 
нацпарка — это некий стартовый 
этап совместной работы на благо 
города, — отметил парламентарий.

За два часа волонтеры навели по-
рядок и лесной уют там, где это тре-
бовалось. Завершением дружеской 

встречи стало чаепитие. Ре-
бята делились впечатлениями 
о проведенном субботнике. У 
инициативной команды впе-
реди еще много добрых дел.

зЛАТоуСТ

олег садовских организовал экосубботник         
в национальном парке

Студенты образовательных учреждений города златоуста приняли участие в эко-
акции на территории национального парка «Таганай». Акция прошла по инициативе 
депутата законодательного Собрания олега Садовских (фракция «Единая Россия»).

анастасия хивинцева. Фото с сайта zs74.ru 

МАГНиТоГоРСК

Встреча прошла в актовом зале Маг-
нитогорского городского многопро-
фильного лицея, действующего при 
МГТУ имени Г.И. Носова. Учащиеся 
лицея и старшеклассники гимназии 
№ 53 Магнитогорска смогли задать 
интересующие их вопросы ректору 
вуза и депутату областного парла-
мента Валерию Колокольцеву. Разго-
вор зашел об образовании, дистан-
ционном обучении, искусственном 
интеллекте и клонировании. Затро-
нули вопросы истории и литературы.

Основной темой встречи стало 
профессиональное становление бу-
дущих выпускников. Валерий Коло-
кольцев откровенно рассказал уча-
щимся об особенностях российской 
и иностранной высшей школы, об 
их преимуществах и недостатках.

валерий колокольцев ответил на вопросы                                  
молодежи города металлургов
До объявления в регионе режима нера-
бочих дней депутат законодательного 
Собрания Валерий Колокольцев (фрак-
ция «Единая Россия») провел встречу с 
учащимися Магнитогорска.

татьяна николаева

также в номере:
как работает комитет
по промышленной политике... с. 6
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АШиНСКий РАйоН



5№ 30 (622) 10 нОЯБРЯ 2021 гОда ГаЗета ЗаконодательноГо соБрания ЧеляБинской оБласти

парламентская неделя
Закон в действии

«к зиме готова»

В Кунашакском районе 
«Парламентская неделя» по-
бывала до ноябрьских нера-
бочих дней, которые потре-
бовали особого внимания к 
мерам санитарно-эпидеми-
ологической безопасности. 
Посещая то или иное до-
мовладение, мы соблюдали 
необходимую предосторож-
ность.

В Кунашаке у Гайниямал 
Мухамеджановны свой дом, 
который, наверное, только 
кажется таким просторным, 
поскольку 
сейчас она 
проживает 
в нем одна. 
Две дочери 
давно вы-
летели из 
гнезда, у них 
уже свои се-
мьи, дети. 

— Хотя у 
меня и было 
центральное 
отопление, 
все равно на 
плите готовила с помощью 
газового баллона. Один та-
кой баллон обходился мне 
в 1200 рублей. Хватало его 

на три месяца. Но узнала, 
что есть мера поддержки, 
когда можно получить 60 
тысяч рублей на установку 
внутридомового газового 
оборудования, — говорит 
жительница.

Женщина даже подсчита-
ла, что, грубо говоря, зимой 
за газ теперь она будет пла-
тить в среднем 1700 рублей 
в месяц. За центральное 
отопление, по ее словам, 
платила куда больше, поэто-
му даже не сомневалась, что 
нужно газ проводить.

— В первые дни, конечно, 
немного опасалась газом 
пользоваться, за ночь не-
сколько раз вставала по-
смотреть, как оборудование 
работает. А теперь уже при-
выкла. К зиме готова. Газ 
есть — можно жить и радо-
ваться, — улыбается наша 
собеседница.

история фотографии

Гайниямал Шафигина 
всю жизнь проработала в 
Кунашаке, в советские го-
ды — в комсомоле, потом в 

райкоме, в 
свое время 
возглавляла 
управление 
бытового об-
служивания, 
была соцра-
ботником, 
до выхода на 
пенсию пять 
лет отработа-
ла директо-
ром местного 
детского до-
ма. Все это 

мы узнали из общения с ней. 
А еще обратили внимание на 
одну фотографию, стоящую 
на серванте. На снимке спи-

кер южноуральского парла-
мента Владимир Мякуш (ру-
ководитель фракции «Единая 
Россия») и в то время депутат 
Законодательного Собрания 
Семен Мительман вручают 
нашей героине цветы и ди-
плом. 

— Это церемония награж-
дения 24 апреля 2008 года. В 
тот год меня выдвинули на 
лауреата премии Законода-
тельного Собрания в сфере 
социальной защиты, — по-
ясняет Гайниямал Шафиги-
на. — Удалось пообщаться с 

Владимиром Викторовичем 
Мякушем, было очень при-
ятно получить награду из его 
рук.

Пожелав Гайниямал Му-
хамджавновне крепкого здо-
ровья (а это сегодня самое 
главное пожелание, особен-
но в адрес представителей 
старшего поколения), мы 
отправились в соседний по-
селок Чебакуль, где посети-
ли еще одно домовладение. 

реальная 
поддержка

Затем заехали в районное 
управление социальной за-
щиты узнать, как в целом в 
Кунашакском районе реали-
зуется областная мера под-
держки.

— На сегодняшний день 
межведомственная комис-
сия уже рассмотрела 54 
заявления на выплату, по-
ложительное решение полу-
чили 49 жителей, среди них 
большая часть — одиноко 
проживающие пенсионеры. 
В октябре выплату получили 
23 человека, еще четверо — в 
стадии ожидания, — отмеча-
ет руководитель управления 
Альбина Кадырова. — Люди 
очень заинтересованы в этой 
выплате. Действительно, для 
них это реальная поддержка.

За последние пять лет, бла-
годаря выделению средств 
из областного бюджета, наш 
район значительно про-
двинулся в плане газифика-
ции, — комментирует глава 
района Сибагатулла Аминов. 
— Сегодня из 73 населенных 

пунктов 13 газифицированы 
на 100%, восемь — частично. 
Предстоит большой объем 
работы. 

Напомним, с 1 июля те-
кущего года 
в Челябин-
ской области 
действует за-
кон, который 
устанавливает 
дополнитель-
ные меры 
поддержки 
для отдель-
ных катего-
рий граждан 
в связи с при-
обретением 
и установкой 
внутридомо-
вого газового 
оборудова-
ния. Право на социальную 
выплату в размере не более 
60 тысяч рублей имеют оди-
ноко проживающие пенси-
онеры, многодетные семьи и 

семьи с детьми-инвалидами 
(если среднедушевой доход 
в семье не превышает дву-
кратной величины прожи-
точного минимума, или 22 

860 рублей). 
Соответ-
ствующее 
предложе-
ние озвучил 
губернатор 
Алексей 
Текслер в 
майском 
обращении 
к депутатам 
Законода-
тельного 
Собрания. 
Региональ-
ная мера 
стала логи-
ческим про-

должением инициативы гла-
вы государства Владимира 
Путина по догазификации 
населенных пунктов в субъ-
ектах РФ. 

«я и не планировала нынче газ проводить, 
думала, года два еще копить буду. а вот так 
быстро все получилось. обратилась в социаль-
ную защиту в середине августа, в конце сентя-
бря уже газ подключили. и компенсацию 
получила тоже быстро. очень довольна! а во-
обще, одиноко проживающим пенсионерам 
нереально проводить газ без помощи государ-
ства», — рассказывает пенсионерка Гайниямал 
Шафигина из кунашакского района.

александр патритеев. Фото юлии Боровиковой

Региональная 
мера поддержки 
позволяет жителям 
газифицироваться 
внутри земельного 
участка. 
Догазификация 
подразумевает 
доведение газа до 
границ участка в тех 
населенных пунктах, 
где он уже есть. Право на 

социальную выплату 
имеют одиноко 
проживающие 
пенсионеры, семьи 
с детьми-инвалидами 
и многодетные 
семьи, если их 
среднедушевой 
доход не превышает 
двукратной 
величины 
прожиточного 
минимума.

«ГаЗ есть — жить 
и радоваться»

Благодаря региональной поддержке в этом году больше людей 
старшего поколения встретят зиму с газовым оборудованием.

Традиционные национальные блюда 
теперь можно готовить на газовой плите.

В 2008 году Гайниямал шафигина стала 
лауреатом премии Законодательного Собрания.
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проФильные комитеты

Законотворчество

В регионе базовым законом, 
направленным на развитие 
промышленности, является за-
кон «О промышленной поли-
тике в Челябинской области». 
Комитет ведет постоянную ра-
боту по актуализации его поло-
жений с учетом мер поддержки 
промышленности, внося из-
менения и в другие норматив-
но-правовые акты, создающие 
условия для развития отрасли. 
В 2021 году в закон внесены из-
менения, которые определили 
полномочия министерства 
промышленности, новых тех-
нологий и природных ресурсов 
области в сфере заключения 
специальных инвестиционных 
контрактов. Это обеспечит 
реализацию проектов по осво-
ению производств новой про-
мышленной продукции на ос-
нове современных технологий.

Реализация мер поддержки 
требует комплексных из-

менений в законодательстве. 
Комитетом только за послед-
нее время рассмотрены зако-
нопроекты, устанавливающие 
пониженные ставки по налогу 
на имущество и налогу на при-
быль организаций для пром-
предприятий – участников 
СПИК.  Одобрены поправки, 
предоставившие льготы по 
транспортному налогу для 
индустриальных парков и про-
мышленных технопарков. В 
числе авторов инициативы — 
депутаты комитета. 

Размер налоговых льгот 
может составить от 6,5 млн до 
7,4 млн рублей ежегодно. При 
этом вклад в экономику реги-
она от индустриальных пар-
ков постоянно увеличивается.

— Налоговое стимулирова-
ние будет способствовать при-
влечению инвестиций в эконо-
мику области, созданию новых 
промышленных предприятий, 
— отмечает председатель коми-
тета Павел Шиляев (фракция 
«Единая Россия»). — Все заин-
тересованы, чтобы Челябин-
ская область была точкой при-
тяжения для инвесторов, что 
в итоге будет способствовать 
повышению уровня жизни.

задача комитета на ближай-
шую перспективу — создание 
условий для развития реального 
производства в муниципалите-
тах.

Развитие транспортной 
инфраструктуры в крупных 
городах — это один из главных 
критериев выбора места про-
живания. 

Важнейшим законом в этой 
сфере стал закон «О перерас-
пределении полномочий по 
организации регулярных пере-
возок пассажиров и багажа 
автомобильным транспортом 
и городским наземным элек-
трическим транспортом по 
муниципальным маршрутам 
регулярных перевозок между 
органами местного само-
управления Челябинского 
городского округа, Копейского 
городского округа, Соснов-
ского муниципального района 
и органами государственной 
власти Челябинской области». 
Закон призван решить ряд за-
дач по повышению качества 
и безопасности транспортных 
услуг, к примеру, увеличится 
продолжительность работы 
транспортных средств на 
маршрутах, установится опти-
мальный интервал движения, 
появится новый экологичный 
подвижной состав с низким 
полом.

Сейчас утверждена марш-
рутная сеть общественного 
транспорта в Челябинской 
агломерации с учетом увязки 

муниципальных и межмуни-
ципальных маршрутов, ведется 
обновление  общественного 
транспорта. Проводится ра-
бота по обеспечению проезда 
льготных категорий граждан, 
по установлению единого про-
ездного билета.

национальные 
проекты

Депутаты комитета ведут 
постоянный мониторинг реа-
лизации нацпроектов. 

Важно отметить, что наш 
регион — один из немногих в 
России, в котором из областного 
бюджета направляются средства 
на обеспечение устойчивой связи 
и мобильного интернета в отда-
ленных территориях.

В рамках нацпроекта «Циф-
ровая экономика» только в 
2021 году уже предоставлены 
субсидии четырем операторам 
на возмещение части затрат на 
развитие инфраструктуры свя-
зи. Это позволило обеспечить 
доступ к услугам связи, в том 
числе и интернету, в 13 малых 
населенных пунктах. За счет 
средств федерального бюд-
жета в 2021 году планируется 
обеспечить подключение к 
высокоскоростному интернету 
более 1300 социально значи-
мых объектов. Это позволит в 
дальнейшем подключать и до-
мовладения.

В рамках нацпроекта «Про-
изводительность труда» свы-
ше 70 предприятий области 
обеспечили обучение более       
1000 сотрудников инструмен-
там повышения производи-
тельности труда. Кроме того, 
на предприятиях – участниках 
нацпроекта под региональным 
управлением создано 19 про-
изводственных потоков-образ-
цов, на которых максимально 
исключены потери произво-
дительности. 

Для предприятий – участни-
ков проекта областным зако-
нодательством предусмотрены 
такие востребованные меры 
поддержки, как инвестици-
онный налоговый вычет по 
налогу на прибыль, льготы по 
налогу на имущество.

сфера пассажирских 
перевозок

Транспортная доступность 
для населения — вопрос со-
циально значимый. В адрес 
Законодательного Собрания 
поступали обращения жителей 
о проблемах в сфере организа-
ции регулярных пассажирских 
перевозок в муниципалитетах. 
В 2020 году в связи с пандеми-
ей снизился пассажиропоток, 

что повлияло на рентабель-
ность пассажирских перевозок, 
в ряде территорий перевоз-
чики отказывались от работы. 
Ответом на ситуацию стало 
прошедшее в областном пар-
ламенте совещание с участием 
представителей министерства 
дорожного хозяйства и транс-
порта региона и органов МСУ. 
Предложения, выработанные 
на совещании, дали результат. 
Впервые проектом областного 
бюджета на 2022 год предусмо-
трено финансирование межму-
ниципальных и муниципальных 
маршрутов.

— В этом году решен вопрос 
с организацией 13 социально 
значимых межмуниципальных 
маршрутов по регулируемым 
тарифам, — отмечает первый 
заместитель председателя ко-
митета Владимир Перезолов 
(фракция «Единая Россия»). 
— На 2022 год планируется 
увеличить расходы областного 
бюджета на мероприятия по 
повышению транспортной 
доступности для населения, 
в том числе на организацию 
регулярных перевозок по ре-
гулируемым тарифам, как в 
Челябинской агломерации, 
так и в муниципалитетах, и по 
межмуниципальным марш-
рутам.

Депутаты контролируют 
реализацию транспортной 
реформы в Челябинской агло-
мерации. В октябре прошло 
совещание с министерством 
дорожного хозяйства и транс-
порта области. Парламентарии 
обратили внимание на недо-
статочное информирование 
жителей о ходе реформы, 
предложили провести обще-
ственное обсуждение проектов 
по организации выделенных 
полос для общественного 
транспорта.

Челябинская область — опорный край дер-
жавы с опорными точками в виде промышлен-
ных предприятий, ключевых для экономики не 
только южного урала, но и в целом россии. при 
этом развитие реального сектора напрямую 
определяет повышение доходов населения и 
влияет на создание комфортных условий для 
жизни. Эти и другие вопросы находятся в ве-
дении комитета Законодательного собрания 
по промышленной политике, энергетике, транс-
порту и тарифному регулированию.

раЗвивать 
реальный сектор

роман рудин. Фото олеГа карГаполова

СоСТАВ КоМиТЕТА:
 Павел Шиляев, 

председатель комитета;
 Владимир Перезолов, 

первый зампредседателя;
 Павел Киселев, 

зампредседателя;
 Арман Аракелян; 
 Евгений Губанов;
 Алексей Денисенко;
 Павел Жолобов;
 Павел Избрехт;
 Евгений Рева;
 Вадим Ромасенко;
 Денис Сазонтов;
 Евгений Субачев.

С октября 2020 года по октябрь 2021 года:
17 заседаний комитета проведено;
60 вопросов рассмотрено;
8 законопроектов вынесено на заседания 
Законодательного Собрания;
18 проектов постановлений подготовлено.

Павел шиЛяЕВ, 
председатель комитета по про-
мышленной политике, энергети-
ке, транспорту и тарифному ре-
гулированию (фракция «Единая 
Россия»):

Миссия комитета в 
том, чтобы создавать 

условия для развития про-
мышленного потенциала 
области, для благопри-
ятной среды в реальном 
секторе экономики. осо-
бое внимание — к инфра-
структурным вопросам, 
таким как энергетика, 
транспорт, связь.

цифРА

подключено в рамках 
региональной программы 
по субсидированию 
операторов связи за 3,5 года.

Более

70
населенных пунктов
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«по бюджету                          
не финансируются»

Обком партии сам принимать ре-
шение не стал, а в декабре 1940 года 
переслал все полученные документы 
в облисполком. Там сразу же встал 
вопрос о финансировании. Географы 
просили выделить им 10 000 рублей из 
местного бюджета, на что получили 
ответ главы финансового отдела об-
лисполкома В.В. Сосновского: «До-
бровольные общества по бюджету не 
финансируются. Облфо принять этих 
расходов не может». В итоге 5 февраля 
1941 года облисполком официально 
принял решение о создании отделения 
Всесоюзного географического обще-
ства и утвердил состав его оргбюро, 
но помощь новой организации была 
ограничена лишь выделением бумаги 
для осуществления его издательских 
планов. На этом деятельность обще-
ства и остановилась — война оборвала 
дальнейшую организационную работу. 

существование де-факто

По мере того, как доля расходов на 
ведение боевых действий в бюджете 
начала сокращаться, власть все боль-
ше и больше задумывалась об иных, 
менее прагматичных, аспектах суще-
ствования страны. 16 марта 1944 года 
облисполком утверждает обновлен-
ный состав оргбюро общества. В тот 
же день принимается решение «О ме-
роприятиях по учету природно-сырье-
вых ресурсов Челябинской области». 
Естественно, вся основная ответствен-
ность за реализацию прописанных в 

нем положений была возложена имен-
но на географическое общество, при-
чем из местного бюджета отпускались 
необходимые средства. Общество де-
факто начало свое существование.

Вскоре становится ясна потреб-
ность в координации сил всех специ-
алистов, живущих в пределах области. 
15 февраля 1945 года облисполком 
согласился с идеей созыва первой об-
ластной конференции географов. 

первая областная

На конференцию было приглашено 
120 человек. Помимо научных работ-
ников (преподаватели вуза, научные 
сотрудники музеев и заповедников) 
туда вошли школьные учителя, пар-
тийные и советские чиновники. Часть 
выделенных из бюджета денег была 
потрачена на найм машинистки, 
благодаря которой мы и располагаем 
стенограммой этого научного собра-
ния. Участникам оплачивался про-
езд и проживание (за счет бюджетов 
городских и районных исполкомов), 
начальнику облторготдела вменялось 
в обязанность обеспечить их двух-
разовым питанием. Проживать они 
должны были в гостинице «Южный 
Урал». Сама конференция проходила 
в большом зале облисполкома с 5 по 7 
марта 1945 года. 

Широкое понятие 
«ресурсы»

Первым на конференции стало 
выступление главы Челябинского 
отделения Всесоюзного географиче-

ского общества 
Виктора Сергеевича 
Старцева. Начав разговор с обзора 
природных богатств нашей области, 
он очень скоро перешел к программе 
будущей работы, отметил основные 
задачи, стоящие перед географами. 
Таковых он насчитал четыре. 

Первой было составление спра-
вочника о природно-сырьевых и 
энергетических ресурсах области. При 
этом понятие «ресурсы» он трактовал 
широко, включая в него не только ми-
нералы и ископаемые, но и местную 
фауну, растительность. Справочник 
помимо сведений о расположении 
каждого из ресурсов должен был со-
держать информацию об истории 
его происхождения, открытия и ис-
пользования, оценку возможности его 
применения в народном хозяйстве. 
Всего было задумано 15 выпусков 
справочника, первый из них, полу-
чивший наименование «Угли Челя-
бинской области», к моменту начала 
конференции уже был завершен. Его 
издание планировалось на 1946 год. 

словарь, справочник, 
очерки

Вторая задача — составление геогра-
фического словаря. Предполагалось, 
что в него войдут сведения даже о тех 
объектах, что отсутствуют на картах, 
но при этом хорошо известны населе-
нию и имеют хождение в устной речи. 

Третья задача — создание библи-
ографического справочника по лите-
ратуре, посвященной Челябинской 
области. При этом под литературой 
Старцев понимал не только офици-
альные издания, но и оставшиеся не-
напечатанными авторские рукописи, 
материалы геологических партий, 
разного рода делопроизводственную 
документацию, находящуюся на 
хранении в ведомственных архивах 
либо переданную в государственную 
архивную службу. В качестве при-

мера он привел монографию некоего 
инженера Кураева «Каталог полезных 
ископаемых Челябинской области и 
Башкирии», после смерти автора най-
денную родственниками среди прочих 
бумаг.

Наконец, четвертая задача состояла 
в том, чтобы дать три кратких очерка 
Челябинской области: физико-геогра-
фический, историко-этнологический 
и очерк «Челябинская область в дни 
Отечественной войны». По заверени-
ям В.С. Старцева, два из них должны 
были быть завершены в 1945 году. 

Финал речи оратор посвятил пере-
числению заслуг Всесоюзного гео-
графического общества, причем начал 
с достижений русских географов XIX 
века, тем самым, отбросив долгое 
время господствовавшее противопо-
ставление науки советской и старой, 
буржуазной.

устав географов

Главным вопросом стало ут-
верждение устава Челябинского 
отделения Всесоюзного геогра-
фического общества. В целом 
устав повторял соответствующий 

документ всесоюзной организа-
ции, однако в него внесли ряд кор-

ректив. Так, помимо действительных 
членов общества, список которых 
утверждался Центральным советом 
в Москве, Челябинская организация 
оставляла за собой право утверждать 
кандидатов в действительные члены, 
которые обладали в рамках област-
ной организации всеми возможными 
правами и обязанностями. Прописы-
вались в уставе районные и городские 
отделения общества. Их работу было 
решено регулировать на основе от-
дельно написанного положения.

начало положено

В последний день состоялось голо-
сование. Кроме устава и положения 
об отделах, была принята резолюция о 
работе конференции и инструктивные 
указания по составлению географи-
ческого словаря. Чуть ранее, на ве-
чернем заседании 6 марта, участники 
выбрали состав руководящих органов 
Челябинского отделения Всесоюзного 
географического общества. И пусть 
большая часть озвученных за эти три 
дня планов так и не была реализована, 
организация еще внесет свой суще-
ственный вклад в изучение природы и 
истории Южного Урала.

впервые речь о создании Челябинского областного от-
деления всесоюзного географического общества зашла 
еще в июле 1940 года, когда с соответствующей запиской 
в обком вкп(б) обратилась группа преподавателей Челя-
бинского государственного педагогического института. де-
ло, однако, сильно затянулось. 

михаил БаЗанов. Фото предоставлены оГаЧо

ГеоГраФиЧеское 
оБщество: наЧало

Виктор Старцев.
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«Светлое настоящее» по-
явилось в Нязепетровске во-
семь лет назад при районном 
доме культуры. Руководит 
образцовым коллективом 
хореограф Татьяна Киселева. 
Мы созвонились с Татьяной 
Сергеевной, чтобы узнать 
подробнее о ее воспитанниках 
и собственно о творческом 
пути коллектива от истоков до 
финала «Марафона».

— Просто однажды по-
думала, что, наверное, нужно 
создать ансамбль при местной 
детской школе искусств или 
при районном ДК. Захотелось 
больше творчества, потому 
что дополнительное образо-

вание — это все-таки опреде-
ленная программа. Так, во-
семь лет назад и образовался 
детский коллектив. Долго мы 
выбирали название, — при-
знается хореограф.

По ее словам, предложения 
по названию звучали всякие 
— от «Гармонии» до «Азбу-
ки танца», а потом один из 
воспитанников (теперь уже 
выпускник) сказал: «Где-то 
я слышал словосочетание 
«Светлое настоящее». Осталь-
ные согласились — название 
интересное. Оно и закрепи-
лось за нязепетровской студи-
ей танца. Начали заниматься, 
нарабатывать репертуар, ез-
дить на конкурсы. За рубежом 
не довелось выступать, но 
за пределы Урала выезжали: 
Геленджик, Туапсе, Санкт-
Петербург.

— Дети, которые стояли у 
истоков студии, выпустились 
как раз в прошлом году. Но 
подросла хорошая смена, — 
замечает Татьяна Киселева. 
— И в этом году на «Марафон 
талантов» поехали уже новым 
составом, который ни разу не 
участвовали в конкурсе.

Кстати, первый состав 
«Светлого настоящего» не-
сколько раз участвовал в «Ма-
рафоне талантов», а в 2017 
году получил Гран-при. Новое 
поколение в этом смысле 
подхватило эстафету в «Ма-
рафоне», став победителями в 
номинации «Лучший коллек-
тив, дети».

— На конкурсе царит те-
плая атмосфера, конкуренция 
есть, но мы не чувствовали 
соперничества между участ-
никами. И нас поддерживают 
коллективы из других терри-
торий, и мы поддерживаем, 
— продолжает собеседница. 
— Организация хорошая, 

режиссеры, звукооператоры 
— люди, которых не видно, 
но они профессионалы своего 
дела. Немаловажно для по-
бедителей и денежное поощ-
рение, потому что коллектив 
вкладывает средства в свое 
развитие. 

Композиция нязепетровцев 
называлась «Путь к звезде». У 
нее своя философия: каждый 
человек на протяжении жиз-
ни стремится к какой-то цели, 
и звезда — это ее образ.

— Какая на сегодняшний 
день «звезда» у коллектива 
«Светлое настоящее»? — по-
интересовались у руководите-
ля студии.

— Работать, идти вперед, 
стремиться к тому, чтобы су-
ществовать на сцене для сво-
его удовольствия и на радость 
зрителям. Когда получил 
удовлетворение от того, что 
сделал, — это самое главное.

Напомним, 16 сентября в 
Челябинске прошел финал 
«Марафона талантов». Ини-
циатором, идейным вдохно-
вителем конкурса выступил 
председатель Законодатель-
ного Собрания Владимир 
Мякуш (руководитель фракции 
«Единая Россия»). В нынеш-
нем сезоне за победу боролись 
27 финалистов из 15 муници-
палитетов области.

«светлое                          
настоящее»

«светлое будущее» — выражение, некогда 
популярное, теперь является одним из символов 
советского времени. «светлое прошлое» у юж-
ноуральцев ассоциируется прежде всего с 
одноименной премией и именем олега митяе-
ва. и, конечно, между прошлым и будущим есть 
«светлое настоящее». студия танца с таким на-
званием была признана лучшим детским кол-
лективом в финале восьмого сезона 
областного народного конкурса «марафон та-
лантов».

александр Патритеев. фото дмитрия куткина

Татьяна киселева.




